

Frühe und ganzheitliche Förderung

Die Frühförderung im Heilpädagogischen Zentrum ist eine Einrichtung der Caritas Pforzheim für Familien mit entwicklungsverzögerten, von Behinderung bedrohten sowie behinderten Säuglingen und Kleinkindern. Wir beraten und betreuen Eltern und bieten ihren Kindern umfassende Therapie- und Förderungsmöglichkeiten an.



Wenden Sie sich an uns, wenn Sie den Eindruck haben, dass Ihr Kind z.B.

- wenig Interesse an seiner Umgebung zeigt
- wenig Körperkontakt sucht
- ohne ersichtlichen Grund schreit und sich nur schwer beruhigen lässt
- auffallend ruhig oder unruhig ist
- Probleme bei der Nahrungsaufnahme hat
- sich nicht altersgemäß dreht, sitzt oder läuft
- nicht altersentsprechend spielt und / oder spricht
- Probleme im Kindergarten bzw. beim Kontakt mit anderen Kindern hat

Frühförderung für Kinder von der Geburt bis zur Einschulung



So früh wie möglich

Die hohe Aufnahmebereitschaft des noch jungen Kindes erleichtert die Förderung seiner Bewegungs-, Spiel- und Lernfähigkeit.

Die frühzeitige Beratung, Anleitung und Begleitung der Familie ist Bestandteil unseres ganzheitlichen Konzeptes, das sich am Kind in seinem Alltag und seiner Umwelt orientiert.

Wir arbeiten deshalb ambulant und mobil.



Unsere Leistungen

Wir arbeiten in einem interdisziplinären Team aus den folgenden Bereichen:

Ergotherapie: Funktionsanalyse, Therapie von motorischen und psychischen Entwicklungsstörungen, Wahrnehmungsförderung

Heilpädagogik: Diagnostik und umfassende Entwicklungsförderung

Logopädie: Diagnostik und Therapie von Sprach-, Sprech-, Stimm-, Hör- und Schluckstörungen

Physiotherapie: Bobath, Vojta, Castillo Morales u.v.a., Befunderhebung und Förderung bei motorischen Entwicklungsauffälligkeiten

Sozialarbeit: Familienorientierte und psychosoziale Beratung, Beratung in sozialrechtlichen Fragen

Risikosprechstunde: In der Kinderklinik in Kooperation mit dem Klinikum Pforzheim

Weitere Angebote: Psychomotorikgruppen, Bewegungserfahrung im Wasser, Entwicklungspsychologische Beratung, Elternkontaktgruppen



Kooperation und Vertrauen

Wir stehen in intensivem Austausch mit Kliniken, Kinderärzten, niedergelassenen Therapeuten, Kindergärten und weiteren Beratungsstellen und Einrichtungen. Wir unterliegen der Schweigepflicht. Alles, was wir über Ihr Kind und Sie erfahren, wird vertraulich behandelt.

Kosten

Die Dienste sind für Familien kostenfrei. Vom Land Baden-Württemberg, von der Stadt Pforzheim und dem Enzkreis werden Zuschüsse gewährt. Die Krankenkassen beteiligen sich an den Kosten.

Sprechzeiten

Unsere Sprechzeiten sind
montags bis freitags von 8.00 bis 12.00 Uhr

Sie können sich gerne an uns wenden, auch wenn Sie nur eine Frage haben oder eine einmalige Beratung wünschen.

Unterstützt durch das Ministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Senioren aus Mitteln des Landes Baden-Württemberg.



www.agentur-communicate.de

Kontakt

**Interdisziplinäre Frühförderstelle
im Heilpädagogischen Zentrum**
Blumenheckstraße 41
75177 Pforzheim
Telefon (07231) 128-300
Telefax (07231) 128-312
fruehfoerderung@caritas-pforzheim.de
www.caritas-pforzheim.de

Sie erreichen uns mit der Buslinie 2 in Richtung Redtenbacherstraße, Haltestelle Yorckstraße.

Ansprechpartner:
Anja Ulrich (Leiterin)
Telefon (07231) 128-300
anja.ulrich@caritas-pforzheim.de



Caritasverband e.V. Pforzheim
Blumenhof 6
75175 Pforzheim
Telefon (07231) 128-0
Telefax (07231) 128-149
www.caritas-pforzheim.de

→ Kinder, Jugend und Familie



Interdisziplinäre Frühförderstelle

im Heilpädagogischen Zentrum



Caritas
Pforzheim